

# Höchste Ansätze für Oberriedner Schulpflege

Autor(en): **Brunner, Joe**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizer Schule**

Band (Jahr): **87 (2000)**

Heft 9: **Sprachförderung**

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-530774>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

**Niederlande****Verbesserte Arbeitsbedingungen für Lehrer**

Der niederländische Bildungsminister Loek Hermans hat mit den Lehrgewerkschaften einen neuen Tarifvertrag für Lehrer an Primarschulen und an allgemein- und berufsbildenden Sekundarschulen abgeschlossen. Ausser über eine Gehaltserhöhung von 7,8% innerhalb von zwei Jahren wurde Übereinstimmung über ein umfassendes Massnahmenpaket zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen erzielt. Lehrer werden künftig schneller das Höchstgehalt erreichen, die Schulen können ihren zusätzlichen Mittel nach eigenem Ermessen zur Verringerung der Arbeitsbelastung verwenden, die Arbeitszeitverkürzung kann kompensiert werden, es wird eine modernere Krankengeldregelung eingeführt und es wird für bessere (nachsulische) Kinderbetreuung gesorgt.

Pressemitteilung

**Grossbritannien****In England fühlen sich die Eltern von ihrem schlagkräftigen Nachwuchs bedroht.**

Nicht nur Kinder, auch Eltern müssen in Grossbritannien geschützt werden – und Gelegenheit zum Klagen haben. Der karitative Telefondienst Parentline bietet seit kurzem Vätern und Müttern, die sich von ihrem Nachwuchs bedroht fühlen, telefonische Hilfe. Und die Statistiken des Dienstes bergen einige Überraschungen. Glaubt man dem jüngsten Parentline-Report, sind gewalttätige Ausbrüche, Beleidigungen und wüste Beschimpfungen, Zerstörung des Mobiliars und direkte Prügel für die Eltern anno 2000 in Haushalten mit Teenagern keine Seltenheit. Nach Aufschlüsselung der 10000 anonymen Anrufe, die Parentline im ersten Jahr ihres Bestehens verzeichnete, erlebt möglicherweise jede achte Familie im Lande «Situationen, in denen Teenager ihre Eltern schlagen». Und jede vierte allein erziehende Mutter muss damit rechnen, von ihren heranwachsenden Sprösslingen tätlich angegriffen zu werden.

&lt;TA&gt;, 5.5.00

---

# Schlaglicht

---

**Höchste Ansätze für Oberriedner Schulpflege**

**«Die Stimmberechtigten von Oberrieden haben an ihrer jüngsten Gemeindeversammlung [...] den Ansatz für Schulpflegemitglieder von 4600 auf 18 000 Franken, denjenigen für den Schulpflegepräsidenten von 9190 auf 25 000 Franken erhöht. [...] Die Erhöhung geschah im Bemühen, dem hohen Arbeitsaufwand Rechnung zu tragen und die Attraktivität der Ämter zu erhöhen. (<NZZ>, 1.7.2000)**

Das Pflichtenheft der Schulpflege im Kanton Zürich ist sehr umfangreich und deshalb sind die neuen Ansätze sicher gerechtfertigt. In Zeiten des New Public Managements arbeiten kompetente Leute nicht mehr für einen Obulus.

Es gibt aber auch eine Gegenbewegung, die langsam am entstehen ist. Es sind einmal mehr die Amerikaner, die eine alte Idee neu lancieren. Amitai Etzioni plädiert in seinem Buch «die Entdeckung des Gemeinwesens – Ansprüche, Verantwortlichkeiten und das Programm des Kommunitarismus» (Verlag Schäfer-Pöschel Stuttgart 1995) dafür, ein Gefühl persönlicher und sozialer Verantwortung neu zu entwickeln, ein Bewusstsein dafür zu wecken, dass wir neben Rechten auch Pflichten haben und dass unser persönliches Wohl untrennbar mit dem der Gemeinschaft verbunden ist. Im Buch werden Möglichkeiten diskutiert, wie das moralische Engagement in Familie, Schule und Gemeinde zu fördern ist. Es ist eher zu viel von Moral die Rede, aber die Stossrichtung stimmt.

In der Schweiz stellen Jugendverbände, u.a. des Blauen Kreuzes, den Jugendlichen einen Ausweis zur Verfügung, in den sie ihre ehrenamtlichen Tätigkeiten eintragen lassen können.

Solche Initiativen finde ich wichtig, weil ohne Freiwilligenarbeit für die Gemeinschaft nichts mehr geht. Aber es gibt natürlich auch eine Grenze. Dies wurde in Oberrieden erkannt und zu dieser Erkenntnis werden wohl noch weitere Gemeinden gezwungen.